

Hospital El Pino cierra 5 pabellones por pacientes infectados con hongo

Dos personas se contagiaron en medio de trabajos de remodelación del recinto asistencial, en el que se habilitaron secciones ambulatorias para cirugías.

KARIN POZO/AGENCIA UNO

Matías Gatica Lindsay

El hospital El Pino, en San Bernardo, informó ayer el cierre de cinco de sus pabellones quirúrgicos tras confirmar que dos pacientes internados en su Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) se contagiaron con aspergilosis pulmonar, un hongo que afecta principalmente a personas inmunocomprometidas.

Según la dirección, se dio en medio de un proceso de mejoras en el sector, que terminaría en 10 días, y es una “medida preventiva”. Como paliativo, habilitó “pabellones del área ambulatoria para asegurar la continuidad de la atención quirúrgica”. “Nuestro equipo clínico mantiene seguimiento riguroso del estado de salud de los pacientes confirmados”, agregó.

La subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli, comentó a Canal 13 que esta infección causa-



EL HOSPITAL EL PINO SE UBICA EN SAN BERNARDO.

da por el hongo *Aspergillus* “afecta particularmente a personas inmunocomprometidas” y aseguró que el contagio “se dio dentro de los pabellones, por ende, uno sospecharía que es una infección intrahospitalaria. Está por confirmarse pero no habría ninguna alerta para quienes tengan que ir a consultar de modo ambulatorio”.

El subdirector médico del Servicio de Salud Me-

tropolitano Sur, Ignacio Silva, explicó que el *Aspergillus* “es un hongo que vive en el ambiente hospitalario, en las paredes habitualmente, y que cuando se generan trabajos de mantenimiento y se levanta polvo en suspensión puede haber también suspensión de este hongo en el ambiente”.

El alcalde de San Bernardo, Christopher Withe, dijo que esta situación genera un problema en el

sector sur de la capital, ya que El Pino “es el hospital más importante de la zona sur poniente”. Además, apuntó que “en los pabellones donde se generó el contagio pasaron más de 50 personas las que podrían perfectamente estar contagiadas”.

Sobre ello el subsecretario de Redes Asistenciales, Bernardo Martorell, dijo a radio Cooperativa que “no podemos afirmar que el hongo esté presente en esas dos personas a causa de la remodelación. Es cierto que esos pabellones se siguieron usando bajo condiciones controladas (...) Es una hipótesis, pero no está confirmado que sea la causa”.

El senador y médico Juan Luis Castro exigió “certezas, no solamente cerrar los pabellones (...) sino que esto se radique y que tengamos de verdad hospitales seguros”.

Uno de los pacientes infectados estaba grave y el otro fuera de riesgo vital. 